
网友:小孩上小学难，上中学更难
教育局:一两年内均衡教育资源

一位网友说：“感觉现在小孩上学真难
啊，上小学难，上中学更难，上好学校比上大
学还难，什么时候能解决啊？”

市教育局常务副局长王霄鹂表示，从
目前我市的教育资源、教育规模来讲，不存
在上学难问题。“老百姓为什么感觉上学
难，主要是大家想上更好的学校。教育不
平衡才让老百姓感觉到上好学校难的问题
依然存在。”

王霄鹂说，为切实满足人民群众对教育
资源的需求，今年我市市区拟定新建、迁建
15所中小学校和 2所普通高中，项目涉及市
直及市内七区，中小学新增324个教学班，普
通高中新增108个教学班。

针对教育资源不平衡的现状，有网
友建议，市区学校应推广新郑经验，让好
学校的校长老师和差些学校的校长老师
轮岗。

如何才能做到教育均衡呢？
王霄鹂说，首先是教育经费，现在老

师不愿轮岗，是因为现在好、差学校老师
收入不同，如果都统一成公务员工资待
遇，各个学校工资、奖金都一样，学校资
产、收费等都由政府管理，老师轮岗就能
实现。

市教育局有关负责人称，目前，政府已
经成立教育均衡领导小组，政府研究室和财
政局、人事局正在对学校工资、资产摸底测
算，均衡工作已进入实质性的推进阶段，近
一两年内使郑州市教育得到均衡发展是能
基本实现的。

政风行风评议，轮到市教育局了 网友提出不少尖锐问题

“小孩太难了，上好学校比上大学还难”
教育局承诺：两年内消除教育乱收费，基本解决教育不均衡问题

昨日上午，郑州市教育局接受
网上政风行风评议，触碰网络的是
局长司福亭。众多网友上来“拍
砖”，提出了“学校乱收费总偷偷摸
摸，不如明码实价”、“今秋城市义
务教育阶段免除杂费，但学校要求
学生办保险，老师要求学生买书的
现象层出不穷”、“上好学校难，能
否让全市学校的校长老师轮岗”等
尖锐问题。 晚报记者 孙娟

网友:学校有偷偷摸摸乱收费现象
教育局:力争两年内消除教育乱收费

网上行风评议一开始，不少网友就一针
见血地指出，目前学校乱收费偷偷摸摸，收据
都不敢开。有网友建议，让所有学校收费明
码标价。

司福亭说，义务教育阶段不存在择校费，
只有借读费。借读费的收费标准为小学每生
每期130元，初中每生每期300元。高中择校
费，外国语学校3年2.1万元，省级示范高中3
年1.8万元，市级示范高中3年1.2万元，普通
高中三年 7000 元。收取择校费后不再收取
学费，超过这个标准是违规收费。

市教育局纪委书记郭政介绍，截至今年
9 月，郑州市教育局接到举报 79 件，包括县
（市）、区学校共查处违规收费96575元，主要
是学校以“补课费”、“资料费”的名义乱收
钱。目前，这些钱都勒令学校退还学生家长。

对此，郭政表示，力争两年内基本消除教
育乱收费问题。

昨日，不少网友还投诉了一些学校灰色收入的
“擦边球”现象。网友“无心”称，学校要求自己的孩子
参加保险。网友“家长”说，老师经常让孩子买书，而
且只有学校边上的几家书店有，感觉里面有回扣。

对此，郭政说，国家规定不准学校为学生
统一办理保险，学生办理保险由学生或学生家
长自愿到保险公司办理，而保险机构不得通过

学校向学生推销保险业务。目前禁止任何部
门和学校统一征订教辅材料、收取教材代购服
务费和回扣、开办有偿补习班，严禁中小学教
师举办或参与举办各类收费培训班、补习班。

郭政说，如家长发现上述违规现象，可向
市教育局举报。举报电话：66964270。邮箱：
jiwei@zzedu.net.cn。

网友：让孩子买保险，买图书，是不是有回扣？
教育局：学校不得向学生推销商业保险，老师不得推销图书，发现可举报
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